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По словам гендиректора Агентства инновационного развития — Центра кластерного
развития Калужской области (АИРКО-ЦКР) Анатолия Сотникова, самым важным
достижением агентства стало создание инновационного лифта — стратегии,
позволившей искать инновационные проекты, что называется, в зародыше, переводить
их в стадию стартапа, а затем продвигать на рынок. Хорошим способом поиска
инновационных талантов стал конкурс молодежных инновационных проектов «УМНИК». 

За последние три года портфель проектов увеличился на 80 процентов, а в уходящем
году победителями конкурса стали 22 человека – это притом, что на конкурс было
заявлено 133 проекта. Несомненно, что именно поддержка и сопровождение участников
конкурса со стороны АИРКО-ЦКР обеспечила существенный рост, ведь всего два года
назад на конкурс «УМНИК» было заявлено только 59 проектов. То есть увеличение
получилось почти втрое.
Самое сложное для инноваций – получить финансирование. И если на своем старте
проекты получают деньги от ключевого партнера агентства — Фонда содействия
развитию малых форм предприятий в научно-технической сфере, то в дальнейшем
своем развитии инновационные проекты нуждаются в частном инвестировании. Между
тем АИРКО-ЦКР при содействии Фонда посевных инвестиций вдохнуло жизнь в более
чем десять новых инновационных компаний, некоторые из которых уже начали успешно
продавать свою продукцию. Общая же сумма привлеченных агентством инвестиций в
2013 году в инновационные проекты региона превысила 435 миллионов рублей – без
малого полмиллиарда!
Большое внимание АИРКО-ЦКР придает развитию инновационного территориального
кластера «Фармацевтика, биотехнологии и биомедицина Калужской области». Наш
фармацевтический кластер является пилотным проектом в Российской Федерации, а
посему агентством была подготовлена заявка на участие в конкурсе на предоставление
субсидий из федерального бюджета бюджету региона. Мероприятия, предусмотренные
программой развития фармкластера, требующие федеральных субсидий,
распланированы на 2013 — 2014 годы.
Впрочем, только фармацевтикой заботы не ограничиваются – в задачи агентства входит
развитие территориальных кластеров как таковых. Так, область выиграла конкурс на
создание регионального инжинирингового центра – «Парк активных молекул». Уже
получено 14 миллионов федеральных рублей на закупку оборудования для его нужд. А
полностью центр будет оснащен в середине 2014 года — этому поспособствуют
федеральные и региональные финансовые вливания – 77 и 30 миллионов рублей
соответственно.
Что касается региональных субсидий вообще, то из средств областного бюджета на
консультационную поддержку по вопросам привлечения финансирования в 2013 году
было потрачено более 15 миллионов рублей – эти деньги распределились на целый
десяток инновационных компаний, причем на конкурсной основе. Плюс еще 5,6 миллиона
рублей были потрачены центрами коллективного пользования для 68 малых и средних
предприятий, участвующих в различных региональных кластерах.
Все это было сделано под эгидой и при содействии областного министерства развития
информационного общества и инноваций, которое, как известно, прошло
реструктуризацию. Однако, как считает Анатолий Сотников, министерство
экономического развития области, которое теперь занимается инновационной
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политикой региона, есть структура более мощная, а значит, и располагает большими
ресурсами на развитие инноваций.
Кластерная региональная политика не замыкается в самой себе, а активно выходит в
Европу. В уходящем году, по оценкам Анатолия Сотникова, произошло два весьма
принципиальных международных контакта. Один из них – договор с Баварским (Мюнхен,
Германия) химическим кластером о будущем совместном партнерстве и развитии.
Второй – совместный проект Калужского фармкластера и кластера «Евробиомед»
(Монпелье, Франция) по созданию антивирусного препарата. К слову сказать, в
кластере «Евробиомед» уже присутствует калужский резидент. Кроме того,
французский «Евробиомед» охотно стал нашим поручителем в Европе – это должно
привести инновационные компании из области в еврокластер по медицинской
диагностике. Все это означает, что с инновационными компаниями нашей области в
Европе хотят иметь дело.
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